



MISIÓN PERMANENTE DE EL SALVADOR
ANTE LA ORGANIZACIÓN DE LAS NACIONES UNIDAS

Elaboración de un nuevo marco mundial que subsanará las deficiencias existentes en la gestión de las municiones durante toda su vida útil:

a) Asuntos relacionados con la seguridad de las municiones convencionales . Riesgos de las municiones para la seguridad. Abordar la seguridad de las municiones durante toda su vida útil, en particular la mejora de las medidas aplicables y las limitaciones actuales

Martes 24 de mayo de 2022

15.00 a 18.00 horas

Señor Presidente,

Muchas gracias por otorgarnos el uso de la palabra. Nuestra delegación comparte la preocupación asociada al riesgo de explosiones accidentales en los arsenales de resguardo de municiones por un manejo inseguro de las mismas o debido a la obsolescencia generada por la acumulación excesiva y la gestión deficiente. Asimismo, nuestra delegación es consciente del potencial peligro que representa el uso de municiones desviadas o adquiridas ilícitamente para fabricación de explosivos.

En relación a las explosiones imprevistas, somos conscientes de los impactos para la población e infraestructura civil, las repercusiones medioambientales y los costos de reconstrucción, razones suficientes para invertir en la seguridad de la gestión, almacenamiento, manipulación, distribución y eliminación definitiva de municiones en resguardo nacional.

Sobre los riesgos asociados al desvío, nuestro país conoce de primera mano la inseguridad que representa que municiones convencionales acaben en manos de la delincuencia armada. Sabemos que muchas de estas municiones provocan pérdidas humanas y altos costos para los sistemas nacionales de salud, así como una perpetuación del ciclo de la violencia con repercusiones de seguridad nacionales e internacionales.

En consonancia con lo anterior, nuestra delegación comparte una de las recomendaciones del Grupo de Expertos Gubernamentales sobre los problemas que plantea la acumulación excesiva de municiones convencionales, particularmente en lo referido a la importancia de que cada Estado determine cuando las municiones exceden sus necesidades de defensa y seguridad, tomando en cuenta su propia realidad político social y tome las acciones administrativas y técnico operativas correspondientes.

Una gestión adecuada de municiones, así como incrementados sistemas de control, resguardo y manejo, podrían ser claves para reducir su acumulación, Así como, podrían abonar a que se recaben datos estadísticos en relación a la seguridad de las municiones para identificar accidentes conexos, relacionados en algunos marcajes específicos. Esta información podría ayudar a determinar riesgos y por ende desarrollar estrategias de mitigación de los mismos.

Muchas gracias.